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明高２４回生通信 

１６th/Dec./ 2008 

No.17 
８年間いなみの学園で学んで 

中嶋忠幸 

私達後期高齢者にとっては、４～６月の

時季が寒くもなく、また暑くもなく最も過

ごし易い季節である。然し考え方によって

は、もしもこんなよい季節ばかりで一年間

を過ごしていては、人間が怠け者になるか

もしれない。 

日本には四季折々の寒暖の差があり、雪

に親しんだり、桜の花見を楽しんだり、時

には海や川で泳いだり、種々の木々の紅葉

を眺めたりして四季それぞれに癒されてい

る。 

ところで私も 70 才を過ぎて後に（長年の

勤務から解放されて）妻に誘われて兵庫県

いなみの学園の学生として入学し、地域活

動指導者養成講座に２年、大学健康福祉学

科に４年、そして新しく誕生した大学院の

１回生として地域づくり研究科の「元気な

地域づくり（健康分野専攻入学者１４名）」

に２年間の合計８年間通い続け、今年３月

卒業、大学院での研究論文は「町内の高齢

者のスポーツを通した健康づくり」をテー

マに約６～7000 字で仕上げました。その要

約を参考までに次に記しておきます。 

 

〔１〕研究の目的 

最近日本を始め先進各国で高齢化が大き

な社会門段となってきている。高齢者を養

う若い世代が減少することにより、今後社

会構造の問題や、年金、介護、医療の負担

増など急を要する問題がある。そこで町内

においても高齢者が病気をせずに健康に楽

しく過ごせるための方策としてニュースポ

ーツ（特にグランドゴルフ）を続けられる

ような取組みについて考えていきたい。 

 

〔２〕日本の高齢化の現状 

(１)日本の高齢化の現状の分析 

いま、日本の高齢化は急速に進み、65 才

以上の日本の高齢者の割合が 21.5％に上

昇し、世界一長寿国となった。前期高齢者

が 11.0％から４５年後には 15.5％に、後期

高齢者は9.0％から同じく45年後に22.4％

にと、後期高齢者が前期高齢者と逆転して

増加、介護や医療制度が特に難しくなる事

が予想され、その予防が急務である事を示

している。この度の不評の後期医療保険制

度もその一つである 

（２）少子化の現状と人口の将来 

合計特殊出生率も 1.25 まで下がり、増え

続けていた人口も遂に人口減少時代に突入

した。女性の未婚率が 20 歳代で 59.9％、

男子の 30～34 才が 47.7％となり、自然増

加数は 2005 年に初めてマイナスに展示、少

子化に歯止めがかからなくなってきている。

これは今後社会保険制度や労働力確保に影

響がでるのは必至であり、このことをふま

えて一層の取組みが求められる。 

 

〔３〕稲美町内の現状…これは省略 
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〔４〕中高年からの健康スポーツについ

て 

（１）最低これだけは 

従来から有酸素運動が注目を集めてきた

が、それをやれるのもそれなりの筋力がな

ければ不可能である。だから、自分の体を

支え、歩き、よい姿勢お保つことと、そし

て脚、腕、腹筋、背筋でできる最低筋力を

維持することが大事である。 

（２）健康スポーツへの取組みについて 

私たちは誰も加齢に伴う老化は避けて通

れないから、まず生活習慣病を防ぐように

心がけること、そのために規則的に取組み

易いスポーツを継続して行うこと。例えば

簡単なグランドゴルフを継続していくなど

がよい。 

（３）正しいトレーニングとは 

ある程度、強い運動をする。運動は止め

たらアッという間に元にもどる。そのため

に継続的に体を満遍なく動かす。そして自

分のからだに合う様にマイペースで行う事

が大切である。 

 

〔５〕高齢者の健康づくりに適したニュ

ースポーツをどう広めるか 

（１）基本的な考え方 

からだを積極的に動かすことによって、

ある程度老化の進行を緩めることができる

「適度の運動」「適量の栄養摂取」「適切な

休養」の三本柱をバランスよく、ライフス

タイルの中に組み入れることが何よりも大

事である。 

（２）スポーツの選択に際しての注意 

最大努力を要する運動や、あまり「個人

競技的」なものは避けるべきで、強い競争

性よりも協同性、協調性のある運動で楽し

さが保障されていて自主的、自発的に活動

できるグランドゴルフなどが最適ではない

かといえよう。 

（３）望ましいスポーツ環境とは 

居住地の近くで簡単に利用できる用具が

あり、適当な指導者がいて、気軽に一緒に

プレーできる仲間がいる。また時には進歩

の状況を知る為の競技会などもあるなどが

よい。 

（４）スポーツを行う意味について 

お互いの人間的な交流や対話を求めるこ

とができ、且つ、生きる勇気のエネルギー

を沸き立たせてくれる適当な刺激、興奮、

緊張があること。そしてプレーヤーの動き

やゲームの経過に、美的ドラマチックな体

験の可能性があり、自己の新たな境地を切

り開く喜びを味わう事のできること。 

（５）運動が心に及ぼす影響について 

運動をするとベーターエンドルフィンの

分泌が盛んになり、運動を継続していくう

ちに体中が気持よい感じになる。また、加

齢によるからだの衰えは年齢と供に、粘り

強さも、力強さも衰えていき、運動を行っ

ても機能の衰えは食い止められない。継続

する事で少しは遅らせることは可能である。 

運動と栄養のどちらもバランスを考えて

運動し、栄養を摂取する事が重要である。

運動も「過ぎたるは及ばざるが如し」とい

うが、十分な栄養もとりつつ、各人の体の

特性にあったやり方が必要である。生活習
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慣病についても自覚して注意しながら心の

充足や将来への考え方も前向きになるよう

にすることが肝要である。また、社会性、

経済性、健康性を考え生活の質を高めたい。 

（６）楽しく続けるための対策 

健康長寿を保つためには食事、運動、ス

トレスをためないことを十分に考える必要

がある。毎日の食事は緑黄色野菜を十分と

り、偏食をしないようにして、スポーツ、

例えばグランドゴルフなどを継続して楽し

く行い、もくよくよせず大らかに生きる事

が肝要で何事ある。要するに、スポーツ最

初はゆっくりと軽い運動からはじめ、徐々

に強くして無理をせず、時にはゲームなど

をして刺激を与え、楽しく続けることが大

切である。 

特にリーダーとして注意すべき点は、常

にみんなが楽しくプレーできるように気を

つける事が大事である。また適当は励まし

と勇気付けをし、個人の責任で安全第一を

心がけ、運動を通じて喜びを実感し、成功

（勝利）の感動を味わえるようにしたい。 

 

〔６〕グランドゴルフの設立の経緯と現

状の課題 

いなみ野学園地活健康系において、健康

についての講義や実技の実践を体験したの

を機会に、地元の老人会の現状を目のあた

りにしたとき、この人たちを何とか健康で

楽しく過ごしてもらうようにしたいと、み

んなに呼びかけグランドゴルフクラブを立

ちあげた。幸い、趣旨に賛同し参加してく

れた者は約二十数名。毎週土曜日の朝８時

過ぎから、皆それぞれマイボール、マイク

ラブを持参して２～３ゲームを楽しく語ら

いながらプレーしている。今後は更にこの

輪を広げ、若い人から高齢者まで幅広く、

同じ目的をもって愉快にプレーを続けてゆ

きたい。 

 

〔７〕主な結論、成果 

これまで地域でグラウンドゴルフをたち

あげ、約７年間町民の健康と親睦を考え、

且つ、寝たきりの人を少しでも減らせたら

との思いから、定期的に朝の気持のよい時

間帯に取り組んできたが、参加者も毎回楽

しく溌剌とした顔で、生きがいをもってこ

のグループに参加してくれた。今後も体力

の続く限り続けてゆき、この地に定着させ

て、町内のコミュニティづくりの一環とし

て参加者の輪を徐々に広げ、小学生から高

齢者まで、また地域も現在の一地域から更

に広げていきたい。 

（完） 

 

土曜セミナー講演に至るまでの 

舞台裏とよもやま話 

浅田 起代蔵 

今年4月22日付の自彊会だよりの記事に

目を通された方もおられると思います。私、

何の成り行きか 3 月 8 日に母校でセミナー

の講師をする羽目になってしまい、こっそ

りとさりげなく済まそうと思っていたのに

もかかわらず事が徐々に大げさになり、自

彊会だよりに 2 度も名前が登場することと

なってしまいました。今回“交差点”では、
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24 回生の皆さんだけに、講演を引き受ける

に至った経緯など、“本当のところ”をお話

します。 

 

事の始まりは、1月末に突然会社にかかっ

てきた明高同級生の小池孝良君（現在北海

道大学教授）からの電話。そもそも、現在

明高の教頭先生でいらっしゃる真野先生が、

明高のスキー旅行引率で北海道に来られ、

今年度からスタートすることになった生命

科学探究類型のクラスへの入学者に対する

講演を小池教授に依頼されたとのこと。小

池君は、私たちが明高で生物を教えていた

だいた平畑先生の紹介で真野先生と面識を

得ておられたようです。小池君の話：「私は

東京まではよく行くが、関西はほとんど縁

がなくなってしまい、また、私の専門とし

ているところは、樹木の生理生態、温暖化

応答などで、生命科学とはちょっと主旨が

違うと思います」。ということで、要する

に、あんた引き受けてくれないかと仕事が

振られてきました。時々大学で生命科学の

基礎知識を有する大学院生への集中講義や、

関連の学会のセミナーでの話を引き受ける

ことはあっても、高校に入学する前の生物

も化学も勉強していない生徒（正確には中

学３年生）に話などしたことはなく、何を

どう話せば喜んでもらえるのか、満足して

もらえるのか全く察しがつかず。私のよう

なものが、今回の講演の大役をお引受けし

たものかどうかさんざん悩み、今回の件の

窓口も引き受けて下さっている河合君に電

話で相談したりしているうちに、話がどう

伝わっていったのか、この日のうちに小池

君からメール：突然の無理を聞いてくださ

って、ありがとうございます。 え、まだ

引き受けた訳でもないのに、、、と思って

も後の祭り、速攻でたたみかけられたのか、

はたまたうまく乗せられてしまったのか、

何か訳の分からないうちに外堀から埋めら

れ、講演を引き受ける羽目に、、、。 

 成り行きとは言え引き受けてしまった以

上、腹をくくって2月に講演の準備開始。先

にも書きましたように、対象は高校入学前

の中学３年生。ちょうど私の娘も同じ学年

だったので、試しに「DNAって何かわかる

か？」と尋ねてみたところ、 娘：「そん

なの知らん。だいたいパパの話は、さっぱ

りわからへん。」とすげない返事。いきな

り壁にぶちあたってしまったような。この

際、なりふり構わず今回のセミナーの世話

役である明高の吉田先生にどうすればよい

か電話で尋ねてみました。（吉田先生は、

明高出身で私たちの３年先輩にあたります。

明高を自分達が生徒だったころのような学

校にしたいということで、奔走しておられ

ます。）先生のアドバイスは、「仕事の内

容を話しても生徒には難しいだろうから、

今日までに至る自分の体験を話してみたら。

昨年の秋に、卒業生で慶応大学の助教授を

されている先生にお願いしたら、パワーポ

イントを使って面白く体験を話されまし

た。」ということ。で、私も前例にしたが

って、自分の体験のパワーポイントを準備

することに。とは言うものの、いざパワー

ポイントで資料を作ろうとするとこれがま
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た大変。体験ということで、まず高校の時

のアルバム写真を探してみようとしました

が、何せほぼ40年前の写真。両親が住む明

石の実家の古い倉庫の中をほこりにまみれ

ながら家探ししてみたのですが、中学校の

アルバムは見つかったものの、なぜか明高

のアルバムは見つからず。やむを得ず、大

学の時からのアルバムから写真をはがし

（何せ古いものですので、べったりと貼り

ついてしまっている台紙からはがすだけで

も一苦労）、スキャナーで写真をパソコン

に取り込みようやく完成：できあがったパ

ワーポイントのファイルのタイトルは、日

経新聞裏面の連載記事のタイトルをもじっ

て、「私の半履歴書」。 

 さて、当日。先にも書きましたように、

こっそりとさりげなく義務を果してしまお

うと思っていたところ、朝に河合君から電

話。「がんばってな。おれ、聞きに行くし、

それから山西君も、添田君も、松田君にも

声をかけておいたので、応援に行くよ、、、。」 

それを聞いて私は暫く絶句。それはやりに

くい。知り合いがいると、適当に嘘を言っ

てごまかすこともできないし、、、というこ

とで緊張がさらに高まる羽目に。 

 セミナーでは、時間稼ぎのために会社か

ら借りてきた会社のプロモーションビデオ

の一部を見てもらい、その後パワーポイン

トを使って体験談をお話して、何とか無

事？終了。セミナー終了後、教頭先生が、

河合君と奥様、それに上記の“応援団”の

面々を応接室に招いて下さり、一時間ばか

り昔話に花を咲かせることができました。

でも、そこで山西君にはびっくり。生徒に

は内容の話をしても難しいだろうというこ

とで、そこはあえて外して周辺だけを話し

たにもかかわらず、中身の核心をズバッと

突く質問が。さすが内科医院を経営されて

いる山西先生。高校時代の秀才は、40年近

くたっても健在であることを思い知らされ

ました。 

 ということで、セミナーの義務も果たす

ことができ、株主総会が終了した時のよう

な開放感を覚え、家に戻って夜は死んだよ

うに眠ってしまいました。正直なところ大

変でしたが、普段は味わえない緊張感を伴

った貴重な体験をさせていただき、またそ

れがきっかけとなって久しぶりに同級生に

お目にかかって楽しい時間を過ごすことが

できました。河合君をはじめ、お忙しいと

ころやりくりしてセミナーに出席して下さ

った同級生の皆さんに、この紙面を借りて

御礼申し上げます。また、この裏話をもっ

てめでたしめでたし？、松田君に当日依頼

された”交差点”の原稿もここでENDとい

たします。 

 

同窓会の思い出 

 松尾 衛子（旧姓 三木） 

 去る 4月 26 日、4年ぶりに HOTEL CASTLE 

PLAZA にて、明高２４回生の同窓会が行わ

れました。私は、３・４組のテーブルで当

時の懐かしい旧友との語らいを楽しませて

いただきました。東道先生を初め、角先生、

中嶋先生もお元気で来てくださり、もう 55

歳になろうとしているのに、気持ちは 18
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歳の高校生に戻ったような軽やかな時間に

なりました。素敵な主婦の方もあれば、女

性管理職という重責を担っておられる方も

あり、あっという間に予定の時間が来てし

まいました。もちろん素敵な男性たちもた

くさんおられましたよ（笑） 

 私はといえば、小学校の音楽専科として

教職を続けてきていまして、今春明石小学

校に異動しました。あんなに長く思われた

仕事があと 5 年ちょっとで定年だなんて、

不思議な感じがします。子どもも大学を卒

業するのと、大学を受験するのとがおりま

して、今年はちょっとハードな年です。 

 そんな中でしたので、この同窓会も親し

くさせていただいている太田さんから声を

かけてもらわなかったら、出席できていな

かったかもしれません。いつも、お世話に

なってばかり来た私なのに、同窓会の二日

前になぜか今回の同窓会のお世話役をして

くださった浜谷透氏から、電話がありまし

た。帰宅しましたら、主人が「同窓会のこ

とで、浜谷さんという人から電話があった

よ。電話くださいって。」と、のんびりした

声。私は思わず、「お父さん、それあんまり

いい話やないと思うわ！」（苦笑） 

言われた携帯に電話を入れると、やっぱ

り!! 

「同窓会の次の幹事を頼みたくて…」 

えっ、何で私???  それも、二日前…。 

思わず、「浜谷く～ん、私 4年後元気で生き

てる自信ないわあ。」 

「それは、みんな一緒やから…」 

そう言われればそうだけど…。でも、何で

私??? 

でも断ったら、浜谷君困るやろうな…。（浜

谷氏とは中高とも一緒なのです。） 

「一人は無理だけど、助けてくださる方が

いたら」と、幹事を引き受けることになっ

てしまいました（涙）野田君を初め卓球部

の皆さん、ご近所の浜本さんたちに助けて

いただいて、4 年後の同窓会をさせていた

だくことになりました。よろしくお願いい

たします。 

 思えば、この 24 回生の同窓会も、河合さ

んご夫妻がおられなかったら、また、その

仲間たちがいなかったら続いていなかった

と思います。だから、1 度くらいは、頑張

らなくちゃと思うのです。どうなることか

心配もありますが、この仕事をお引き受け

したことで、改めて新しい出会いがあるこ

とを期待しています。 

この原稿も、同窓会の日に頼まれていた

のに、熱く燃えた北京オリンピックも終え

た秋になってしまいました。今回の交差点

が遅くなったのは、このためです。松田編

集長さん、ご迷惑おかけしました。 

 

ぼくらの時代 

卯月 準二(3 年 10 組) 

ほぼ３年ぶりの再投稿です。今年（’０８

年）1月に松田君らと飲み会を行なった折、

原稿を頼まれ、酔った勢いで OK の返事をし

てしまいました。前回はタイから報告しま

したが、2 年前に約５年間暮らしたタイ、

バンコクから戻り、今は茨木で家族と暮ら

しています。５年間の単身赴任、晴れて家
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族と暮らせると帰ってきましたが、妻はも

ちろん子供らも相手にしてくれません。 

全くの粗大ゴミ？状態です。妻は韓国映画

にはまり、長女は大学を卒業し、キャリア

ウーマンを目指すといって東京に行ってし

まい、長男、次男はまだ大学生ですが、学

校とバイト以外は、パソコン等でゲーム三

昧。たまには勉強しろよ、と言っても聞く

耳を持ちません。この子らを見ていると、

日本の将来を本当に心配してしまいます。 

もっとも僕らの 20 才代もインベーダーゲ

ームが流行った時代。これからファミコン

時代へと入っていくのです。 

 先日、5 年ぶりに自動車免許の更新のた

め写真をとりに行きました。証明書用の写

真撮影 BOX に入り、お金を入れ機械の指示

どおりに写真をとりました。しかし、出て

きた写真を見て愕然。写真には、壮年！い

や、初老の男が写っていました。こんなは

ずではと、2 回取り直しましたが同じでし

た。５年の間に、容姿だけでなくいろんな

変化がありました。 

タイに行っている間に、勤めていた会社は

TOB（Take over Bit=株式公開買い付け）に

より、住友系から日立系になってしまいま

したし、両親もこの５年の間に他界してし

まいました。二人ともボケることなく頭は

しっかりしていましたが、母はなくなる前

年より体調を崩しており、寝ている間に亡

くなりました。僕は、その晩に、タイから

母に電話をしています。 

「元気か？」「あっ、ジュンちゃん」（母は

５０すぎの男にもこう呼びました）「おとー

ちゃんは今お風呂」「そーか、変わりがなか

ったらええわ」と言って電話を切りました。 

その翌朝、母がなかなか起きてこないので、

親父が見に行くと意識がなかったそうです。

親父も一人となり、２年とたたないうちに、

昨年、後を追うように亡くなりました。親

孝行、したいときに親は無し。私は、まっ

たくの親不孝者です。子供の手をほとんど

煩わさず、人生を全うしました。彼らの時

代が終わったとの印象があります。 

それなら、僕らの時代は、どういう時代だ

ったのか。人生があとに１／３しか残って

いないと考えて検証して見ましょう。 

 僕は、日頃の不摂生がたたって、1/3 ど

ころか早く逝くかもしれません。最も私が

こう言うと、女房は必ず、「あなたは百まで

生きるわよ。あの爺やは、あんなよれよれ

になってもまだ生きてるって言われるわ。」

と、言うんです。そして子供は、「そんなヨ

レヨレ、面倒みないからな！」と憎まれ口

をたたきます。 

長生きしてもいいことはなさそうです。日

本の教育、間違ってると思いませんか！ 

 話がまた、それてしまいましたが、いつ

も前へ、前へ走りつづけている皆さん、ち

ょっと立ち止まって後ろを振り返ってみま

せんか？ えっ、振り返っても「ただ風が

吹いているだけ？」ですか。そう言わず

に・・・。 

 僕らが生まれたのが、昭和２８年(1953)

か、昭和２９年(1954)。実際、第二次世界

大戦が終わってまだ、８－９年しかたって

いなかった時代。そういえば、幼稚園の頃
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年代 僕ら
昭和28年（1953) テレビ放送開始 まだまだ戦後の復興期

誕生 赤電話登場 団塊世代より数年
昭和29年(1954） 自衛隊発足 遅れて我々は誕生

ゴジラ登場。この年にゴジラが生まれたんです。

ビキニ環礁の水爆実験で誕生
昭和33年(1958) 4-5歳 一万円札発行 高度経済成長期

チキンラーメン販売

東京タワ－完成（映画　三丁目の夕日ですね）
テレビが一般家庭に普及。うちは裕福ではなかったので、テレビ
のある二軒どなりの家に見せてもらった記憶があります。プロレス、
力道山。家にテレビが来たのはいつだったか？

今の天皇が結婚されたときのパレードを見た記憶があるので、
昭和34年かな。
この頃は、まだ、青ばなをたらしていたと思います。

袖口がいつもテカテカひかっていました。
青ばなをたらす子供は、今は皆無ですが、あの頃は栄養バランス
がわるかったのでしょう。たんぱく質不足のためらしい。

昭和35年(1960) 小学生 安保反対で揺れ動いた年。 60年安保

この頃から、闘争・紛争が始まります。 子供も「アンポハンタイ」
テレビカラー放送開始。カラ-テレビが我家にいつ来たか覚えてい 意味もわからずに。
ません。「月光仮面」に｢七色仮面」,「ﾛｰﾊｲﾄﾞ」「ﾗﾗﾐｰ牧場」もよく

見た番組でした。当時は、男子向けの番組が主流だったような。
女子は何を見てたのでしょう。
S36年からは、シャボン玉ホリデー（ｻ .゙ﾋﾟｰﾅｯﾂ、ｸﾚｰｼﾞー ｷｬｯﾂ）。
日曜は、てなもんや三度笠→ｼｬﾎﾞﾝ玉ﾎﾘﾃﾞー →隠密剣士→ポパイ

と続く。ダッコちゃん大流行。欲しかったが手に入らなかった。
手に入れたときは流行が終わってた。

昭和38年(1963) 吉展ちゃん事件

ケネデｲ大統領暗殺
日米宇宙中継開始の第一弾がこの暗殺放映。何回も何回も放送
していたのを思い出します。

昭和39年(1964) 東海道新幹線開通
東京オリンピック開催 国際社会に復帰
日本の活躍に熱狂。東洋の魔女バレーボールの勝利。 の足がかり
体操のウルトラC。

マラソンでアベベが連勝、円谷が３位。１００Mはヘイズか。
柔道はオランダのヘーシンクが無差別で優勝。
学校から市川昆監督のオリンピック映画を見に行きました。

建物を壊すシーンから始まり、選手のハーハーいう息遣いが記憶
に残る。S40年に、ベトナム戦争で、米国の北爆開始 昭和元禄

昭和40～43年 中学生 S41年ビートルズ来日 日本は経済大国
(1966-1968） 僕は、Yesterday　などは好んで聞くがビートルズファンではない。 となるが弊害も発生。

その後グループサウンズが隆盛また、フォークソングもブームに 公害問題多発
深夜放送を聞きながら勉強？したものです。
S43年には三億円事件もありました。

昭和44年(1969) 高校生 全共闘運動が高まり、東大安田講堂封鎖勃発。東大入試中止。 ファッション的には

出来事    背景

かそれ以下かだったか、祖母につれられ明

石の銀座通りを歩くと、ゲートルを巻き軍

隊帽をかぶり、包帯をした人が物乞いをし

ているのを見ました。子供心にその人が吹

くハーモニカが怖くて怖くて、祖母にしが

みついていたものでした。 

また、２８年にテレビの放送が始まった

んですね。ではチョット時代を戻ってみま

しょう。 



年代 僕ら
権力への抵抗？ベビーブームで競争社会へ突入した鬱憤が ﾐﾆｽｶｰﾄが流行。
彼らを突き動かしたのか。角材とヘルメットが彼らの象徴。
高校まで影響したらしいが、明石高校では記憶に無い。
全共闘はその後衰退し、革命を目指す過激派だけが残りやがて孤立。

昭和45年(1970) 大阪万国博覧会開催。テーマは「人類の進歩と調和」。 現在；
どこもすごい人出で「月の石」は見れなかった（＝「人類の疲労と困憊人類は進歩したか？
赤軍派によるよど号事件発生 機器だけが進歩し
三島由紀夫割腹自殺 人類は後退、
いろんなことがあった年です。 調和は混沌へ
ボーリングブーム。初めてボーリングをしたのもこの年か。

昭和47年(1971 高校 横井正一「恥ずかしながら帰ってきました」
卒業 札幌オリンピック開催

あさま山荘事件
沖縄日本復帰
田中内閣成立「日本列島改造論」

昭和48年(1972 19歳 オイルショックで狂乱物価高。 高度成長にピリオド
トイレットペーパーがスーパーから消えた。 低成長時代へ
江崎玲於奈氏がノーベル物理学賞受賞
山口百恵、桜田淳子、森昌子らのアイドルが出てくる。
（考えて見たら彼女らの年代は女房と同じ）
ｸﾞﾙｰﾌﾟではキャンデｲーズ。
吉田拓郎などのニューミュージックが出だしたのもこの頃か。
この頃の僕らは、長髪でベルボトムのジーンズをはいて汚い格好を
していました。阪神が優勝し損なって、巨人の９連覇。

昭和49年(1973 20歳 小野田元少尉がルバング島より帰国 個人的には、 も勉
（この人は、当時うちの会社の専務か常務かの親戚と聞いた） 強しなかった時期。
長島引退.。ユリゲラーのスプーン曲げが流行る。 息子を叱れない

昭和50年(1974 21歳 ベトナム戦争終結。「２２歳のわかれ」、「時代」、「心もよう」、
「あの日に帰りたい」この頃の歌はみんな歌えます。
ユーミンは僕らと同い年です。ご存知でしたか。

昭和51年(1975 22歳 ロッキード事件発覚
ピンクレデｲーが出た年。およげ！たいやき君が大ヒット。

昭和52年(1976 23歳 この年は、王が756本の本塁打世界一に。
世間は不況で、就職難。

昭和53－55年 24 キャデｲーズが解散。友人にキャンデｲーズのＦａｎがおりました。
（1977-1980） -26歳 ウォークマンやNECのパソコンが販売された頃か。

私が、社会人になったのは、昭和54年。ここで会社の紹介。
磁性材料を製造している会社に就職しました。
当初は、ウォークマンやVTR用の磁気ヘッドや
パソコンではフロッピー用の磁気ヘッド材を開発,製造していました。
時代の進歩で、いまやウォークマンやVTR、フロッピーは骨董品。
当時としては、時代の先端技術だったんですが。
今は、磁性材料でも磁石の製造に関わっています。磁石では、わが社
は世界 強のネオジウム系磁石(Nd-Fe-B磁石）を発明(1983年）した
会社としても知られています。（発明者は佐川真人という天才）
この磁石は画期的な発明で、今やあらゆる回転機器,発電機、ｽﾋﾟｰｶｰ、
ｾﾝｻｰ、ﾒﾓﾘｰ等に幅広く使用されています。シェアは全世界で50%強。
自動車ﾒｰｶｰ、家電ﾒｰｶｰ、精密機械ﾒｰｶｰの皆様、また、それをお使いの
ﾕｰｻﾞｰの皆様、今後ともわが社の製品をよろしく（チョット宣伝）。 バブルの始まり

昭和56-60年 27 S５６年は漫才ブームか。どこのチャンネルでも、もみじまんじゅー！アナログからデジタルへ
（1981-1985） -31歳 S５７年から飛行機事故が多発.羽田沖の逆噴射による日航機墜落。CDが出たのはこの頃か

（私は1982年に結婚。今でもちゃんと薬指に結婚指輪をはめています。
女房は、今ははめていません。(理由）結婚後太りだし、指輪が指に
食い込むようになった。②外したとたん引越し等でどこかへ行って
しまった。どうでもいいことですが、男の方がロマンチストと思います。）
S５８年は、大韓航空機がソ連戦闘機により撃墜される。 ファミコンもこの頃販売

出来事 背景
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年代 僕ら
S５９年はグリコ森永事件。 いじめ、構内暴力多発
S６０年は、日航ジャンボ機墜落。史上 大の航空機事故。
阪神が日本一になった年でもあるが暗い感じがする。

昭和61-64年 32 バブル景気真っ盛り。誰もが財テクに走りだした。
　　（平成元年） -34歳 異常な投機熱は、土地の高騰を招き、必ず値上がりするといった

1986-1988 土地神話が生まれた。
一時、当時住んでたマンションが買ったときの３倍以上の値がついた。
巷では、デｲスコブーム。
S６２年は、国鉄が民営化。JRへ。
S６４年、昭和天皇崩御(８７才）。６４年間続いた昭和が終わる。 昭和の終わり
手塚治、美空ひばりもこの年になくなっている。
ベルリンの壁撤去。

平成２年(1990) 36歳 バブル崩壊。
平成３年(1991) 37歳 湾岸戦争勃発。自衛隊の海外派遣。 この頃から

普賢岳大火砕流発生。 自然災害が
ソ連,社会主義国家解体。 多くなってくる

平成５年(1993) 39歳 皇太子、雅子さん結婚。 地球も曲がり角？
北海道奥尻島で大地震発生。このとき、地震の無い明石や大阪に 地球温暖化現象
住んでいて良かったなと思ったものでした。
2年後の阪神淡路大地震など想像もしなかったです。

平成７年(1995) 41歳 1月17日、阪神・淡路大地震発生。 大震災、サリン事件
前の晩、会社の帰り空を見上げると月が異常に赤かったのを覚え （まさに厄年）
ています。満月でした。
実は、このような月を2004年12月25日の夜にもバンコクで見ました。
次の日、あのスマトラ沖大地震です。
月の引力と地震の関係があるかもしれません。
阪神淡路大地震のときは、茨木に住んでいましたが、発生時は
そんなに気にしていませんでした。駅に出て電車が動いておらず
急遽家に帰りテレビを見たら、時間とともにすごい惨事になっていました。
明石の家は、築100年は越えており、絶対につぶれたと思いました。
(ちなみに我が実家は明石市の文化財に指定されています。昔の旧街道
沿いの古いだけがとりえの家です。立て替えるお金が無かった様です）
実際、瓦は全部落ち,壁も落ちていましたが、建物は崩れず残りました。
阪神間が鉄道も道路も使えず、大阪から実家まで、山陰線で和田山、
播但線で姫路に出て、そこから明石に約10時間かけて帰った記憶が
あります。とにかく無我夢中で、どういうルートで明石たどりついたか
覚えていません。
この年は地下鉄サリン事件も有り、世も末かと思ったものでした。 ITバブル

平成9年-11年 43 日本を離れていた期間が長く、日本に関する記憶に残る出来事があ携帯電話が
1997-2000 -46歳 ありません。2000年騒動くらいか？ １０００万/年

2000年になるとコンピュータが誤作動するといって、うちのシステム班のﾍﾟｰｽで伸びる。
泊り込みで待機したものだが、特にというか、全くトラブルもなくすぎた今では、家族５人全員

平成13年(2001 47歳 私は、また日本を離れタイに赴任。「２００１年宇宙ではなくタイの旅」が携帯を持つ。
9月11日同時多発テロ発生。このときは出張でﾏﾚｰｼｱにいました。 (但し、我が家では
テレビをつけたら飛行機が貿易センタービルに突っ込む映像が。 固定電話が鳴っても
始めは映画かと思いました。このテロ事件から米国の迷走が始まりま誰も出ません）

平成14年(2002 48歳 日韓合同サッカーワールドカップ開催。 ITバブル崩壊
拉致被害者北朝鮮から帰国。帰国された５名は、僕らと年があまり
違わない。ごく身近なことだったとあらためて考えさせられました。

平成15年(2003 49歳 SARS(新型肺炎）発生。タイでもマスクがはやりました。本社からもマスク
するように一箱送ってきました。（また、暫く帰ってくるなと。）
世の中には、いろんなウイルスがいます。確かジャコウネコが起因？

平成16年(2004 50歳 鳥インフルエンザ発生。タイの屋台、食堂から鶏肉が消えました。 格差社会へ
日本でも発生がありましたね。
12月26日スマトラ沖大地震発生。約30万人が犠牲。
大変な大災害でした。タイのプーケットには行ったことがあります。
きれいな海でしたが、ここでも津波で大勢の犠牲者が出ました。

出来事    背景
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平成17年(2005) 51歳 ＪＲ福知山線で脱線事故 地球温暖化、異常気象

米国ではハリケーンカトリーナが南部ニューオーリンズを襲う。

（ケンタッキーに住んでいた頃、ニューオーリンズにも行きました。

黒人のタクシーの運ちゃんに「More　Money」とふっかけられました。）

平成18年(2006） 52歳 ライブドア騒動。　　個人的には、タイから帰任。

平成19年(2007） 53歳 安部首相辞任。昭和29年生まれで同じだが、やはりだめだったか。 自分本位な世界へ

偽装事件多発。企業の倫理が問われる時代。

平成20年(2008） 54歳 中国毒ギョーザ-事件。食の安全性が問われる。

(現在） （先日、女房はギョーザが食べたい！とわめきだし、うちでは

ギョーザパーテｲ実施。毒入りそんなのカンケイネー、命知らずです。）

これからどう向かうのか、過去を検証し現

在と未来にどう関わるかを考えてみたいと

思います。 

僕らの時代は、団塊の世代じゃない、かと

いって新人類でもない、その世代の中間の

ような存在か。がむしゃらでもなく、ちゃ

らんぽらんでもなく、でも内に秘めたパワ

ーはある。 

あと、人生は１／３か１／２？くらいか、

その間も同期の皆さんよろしく。 

とりあえず皆さんとともに、ぼくらの時代

を一歩ずつ生きていきたいと思います。 

歌で言うと、演歌でもなく、ロックでもな

く、ましてやラップではなく、やはりフォ

ークかニューミュージック世代か。アナロ

グでのなくデジタルでもない、アナデジ世

代？。 

 

小田隆子先生を偲んで… 

大字（旧姓山本） まゆみ   

 ６月 24 日に「小田隆子先生を偲ぶ会」が

あり、列席させていただきました。亡くな

られたことを知らず、ある高校の先生に尋

ねられびっくりし、いろんな人の問い合わ

せ、会があることを知りました。多くの方々

が来られていて、懐かしい写真や諸先輩方

のお話を聞かせていただき、改めて小田先

生の偉大さ、すばらしさを思い知りました。 

団塊世代の闘争の後で、「無気力、無感動、

無関心」の三無主義、しらけ世代という人

もいるが、それは勝手に前の人がつけたこ

とで、僕らは冷静なだけなんです。個人主

義が芽生えた世代じゃないかと思う。 
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 こうやって、過去を振り返ることは、僕

自身いろんな変化があり,少々ノスタルジ

ックになっている所為かもしれません。気

持ち的に弱いときに、こういう衝動にから

れるのでしょうか。でも、弱みを見せても

いいでしょう。同期のみんなだけです、片

意地を張らなくてもこうやって書いたり話

したりできるのは。 何も過去を懐かしみ、

美化しようとは思いません。ただ、どんな

過程で時代が流れてきたか、 

 先生と私は高校時代はもちろんですが、

忘れられないのは、ハンドボールの教員大

会に一緒に参加させてもらったことです。

佐賀県であった時には、先生の運転で藤原

さんと３人旅でした。「フェリーで行きまし

ょう!!」といったのですが、「自分の運転で

ないと信じられない!!」と…岩国の錦帯橋
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に立ち寄ったり、小倉で一泊。試合後は長

崎にも連れていっていただきました。30 年

余前のことですが、楽しい思い出です。 

 結婚・子育てでハンドボールから遠のい

てしまい、先生とも疎遠になり、本当に申

し訳ないという思いでいっぱいです。 

 短大を卒業し、中学体育教師として 34 年

…小田先生のようにはとうていなれません。

最近、身体的にも、精神的にも押し潰され

そうになっていて…小田先生に「ヤーさん

何やってんの!!」とドンと押してもらいた

かったのに…。夢の中で私に力を下さい。 

  

楞野先生を偲んで 

３年９組  松田千尋                       

 後年、私自身が短い期間ではあるが高校

の教壇に立ち、担任も受け持たせていただ

いたが、なんと不遜な生徒だったのかと恥

じ入ったものである。それからもうすでに

四半世紀経った。 

 人との縁は不思議なものである。当たり

前のことだが、後になってそれがわかる。

最初の出会いでは特に親交が生じるわけで

もなく、ただ顔を知っている程度であった

人とはるか後年になって長いご縁が生じる。

私にとってのかどの先生もこのようなタイ

プの人であった。 

 元来組織には疎く、学校の教員の組織編

制などには全く無頓着であった。私にとっ

ては、授業で接する先生方が全てであって、

授業でお会いする先生が、学校においてど

のような役割を受け持たれているのかとい

ったことには全く無関心であった。授業で

は３年間ずっと受け持って頂いた故黒川先

生にしても、先生が私達 24 回生の学年主任

であったと知ったのは、卒業式も間近に迫

った２月初めであった。もうすでに学校は

自由登校になっていた。そういえば学年集

会などでは最初に挨拶されていたのを思い

出す。 

 １年次の担任を受け持って頂いた故押原

先生にしても、実際に親しく話をさせてい

ただいたのは、２年になり私の担任ではな

くなった後、物理の授業を受け持っていた

だいた時からである。かどの先生にしても

同じであった。２年次と３年次には授業を

受け持っていただき、３年次には担任も受

け持っていただいた。もとより担任とそれ

以外の先生は、私の心の中では全く区別が

ないので、特に先生を担任として意識した

ことはなかった。 

 さて、前置きが長くなってしまった（今

までのは前置きです）が、後年私が教壇に

立ち、放送部の顧問をさせていただき、コ

ンクールの運営の打ち合わせのため事務局

がある星陵高校に出張した時、数年ぶりで

お会いしたかどの先生はそこの教頭になっ

ておられた。 

 星陵高校には１年余りの間、かなり頻繁

に出張したが、まさかその翌年こちらに転

勤になるとは予想外のことであった。かど

の先生とは、星陵高校での最初の１年間を

上司と部下との関係でご一緒させていただ

いたが、てきぱきとした判断、公平なもの

の見方といった点が大変尊敬できたことは

幸せであった。高校での授業や担任時代に

は、その「てきぱき」がややもすると冷た

く感じることもあったが、同僚として過ご
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させていただいた時に、改めて先生とのご

縁に気が付いた次第である。 

 その後、淡路の養護学校に校長として赴

任された。赴任１年目の夏休みに星陵高校

の同僚数人と学校を訪ねた時、大変喜んで

いただいたのが印象的であった。全く今ま

でにない経験をされている最中で、ご苦労

されていた時期だったのだろうと、いまに

なってしみじみと思い返す。 

 次に伊川谷北高校へ転勤され、数年の勤

務の後大変惜しまれながら退職されたとき

いた。淡路の養護学校を訪ねたのがご縁で、

同僚の一人の奥様（当時は彼女）が伊川谷

北高校へ新採用で勤務することになり、そ

の奥様を通じてお聞きしたかどの先生（校

長）の退職時のご様子である。ちなみにそ

のご夫婦とは四半世紀が過ぎた今でも交流

がある。たくさんのご縁をいただいたかど

の先生に感謝。また、少しのご縁を紹介で

きた自分も幸せな気持ちである。 

 

近況報告、メッセージ集 

４/26 の同期会出欠のはがきより転載しました 

 

先生より 

井上はる先生・・元気にしています。皆さんに

よろしく 

中尾健二先生・・余生、日々ぼちぼち暮らして

おります。皆様のご健勝をお祈りしています。 

武岡徹先生・・皆様のご健康とご活躍を祈念し

ています。 

中島美智子先生・・いつまでもご案内をいただ

き、なつかしく喜んでいます。私もかなりの高齢

老人になっていますので、失礼します。 

吉川泰先生・・小生、昨秋思いもよらぬ脳梗塞

を患い、入院生活を致しました。一寸ショックで

したが、後遺症もなく元気になりましたが、今暫

く自重したいと思います。ご出席の皆様によろし

く。 

滑川裕弘先生・・妻、病気不在のため独居を余儀

なくされています。 

東道修造先生・・明高２４回生の皆さん、ご健勝

で各分野でご活躍のことと       期待

申し上げます。私も明高門を去って３０余年、傘

寿を迎えます。ご一緒に頑張りましょう。 

角正一郎先生・・明高２４回生の皆さん、お元気

でご活躍のことと存じます。私は囲碁と数学とは

今も縁を切らず付き合って生活を楽しんでいま

す。 

☆中嶋忠幸先生・・皆様にお逢いできる日を楽し

みにしています。何とか       元気？に

過ごしています。 

小倉隆興先生・・・夜間の外出は控えております

ので、皆さんにお逢いできないのは真に残念です。

陰ながら皆さんの健康と一層の活躍を祈ってい

ます。 

高田美智子先生・・皆様のご活躍を願っています。

私はいつの間にか７０歳をこしました。最近は夜

は外に出ないようにしています。申し訳ありませ

んが、欠席させてください。ご盛会を祈ります。 

１組 

市原寛之・・久しぶりの外回りで毎日を過ごして

います。同窓会当日を楽しみにしています。 

平井悦治・・日々是好日 

島崎雅和・・司法書士として揖保郡で事務所を開

いています。 

澤（西海）雅恵・・平成１９年５月１０日病死い

たしました。（夫より） 
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田中（塚本）順子・・１２～１６年ぶり位だと思

うので、楽しみにしています。と、思ったら８年

ぶりでした（交叉点を読みわ 

かりました） 

増井（井本）裕子・・あいにくその頃に４人目 

の孫が誕生するため、残念ながら欠席させていた

だきます。次回お会いできることを楽しみにして

います。 

２組 

亀野（下谷）裕子・・初孫が２歳になり、腕白で

大変です、ちょっと油断している間に、この葉書

にも落書きをされてしまいました。でもかわいい

です！！同窓会楽しみにしています。 

松森斉・・息子が４人おります。元気でやってお

ります。 

上月勉・・定年まで後１ケタ（５年）となりまし

た。健康に気をつけながら、ボチボチ生活してい

ます。  

中村（沖田）和子・・あいにく都合があり残念で

す。次回はぜひ参加したいと思います。 

内村（森川）春江・・クラブのメンバーとは時々

会っています。 

西川（高浜）真知子・・３人の子供達のうち上２

人は仕事に行き、もう１人大学生、ようやく育児

から手が離れ自分の時間が持てるようになり、

時々旅行に行っています。皆様お元気でしょうか。 

平間（金井）侑子・・社会人となった息子たちが、

下宿から狭い我家にもどってきました。毎日毎日

「お母さん」しています。子離れができていませ

ん。知力、体力に衰えが目立ち、悪戦苦闘、皆さ

んのお知恵を拝借したいです。 

３組 

上村（赤土）洋子・・楽しみにしています。 

柴田慶一・・都合が悪い為、欠席させていただき

ます。 

梶原憲一・・私は、現在、滋賀県栗東市で中学工

の教員を続けております。 

立田（佐野）敦子・・バレーボールとフランス語

を楽しんでおります。パリが大好きで、本もたく

さん読んで、そのうちフランス人になりたいなあ

と思いながら暮らしています。 

古坂安志・・デパート勤務の為、土曜日は出勤し

ております。（昨年の中学校の同窓会と同じホテ

ルで驚いています） 

坂口喜啓・・神大付属明石中学校（来年度より神

大中等教育学校になります）で元気にやっており

ます。所用のため欠席します。ご盛会をお祈りし

ています。 

藤原美津子・・市内の小学校に勤めて３２年にな

ります。年々しんどくなってきましたが、子供か

ら元気をもらっています。もう少し頑張るつもり

です。 

澤田（苗村）まゆみ・・今年のＧＷは海外クルー

ズ旅行に出掛けています。明石にはもう何十年も

行っていませんが、実家の西宮には２～３ヶ月に

一度帰っています。東京に住んでもう３０年にな

りますが、関西も懐かしい所です。私は公私とも

充実して、とても楽しい毎日を送っています。 

原田晋一・・残念ながら仕事の日程上、この時期

に明石へ帰れそうもありません。毎月、明石には

５日ぐらい帰っていますので次回はぜひ（４月は

１４日和歌山行きなので、その前後ならＯＫなの

ですが、そううまくはいきませんよね） 

岸本（黒田）比佐子・・卒業して、３６年早いも

のですね。今は、子育ても一段落し、毎日楽しく

オバチャンしています。今回は参加できませんが、

盛会を祈っています。 

裙本（大西）晶子・・今回は都合が悪く欠席させ
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ていただきます。２４回生皆様のご健康とますま

すのご活躍をお祈りします。 

４組 

藤井（三好）恵子・・孫もでき、もう おばあち

ゃんになりました。でも、まだまだ元気に仕事を

しています。 

細田和宏・・県立志知高校に勤務しています。本

年度３４年の歴史にピリオドを打ちます。今その

ゴールに向けて「こころとこころざし」を大切に

取り組んでいます。皆様との再会を楽しみにして

います。 

高岡（藤見）加代子・・参加できませが、なんと

かボツボツやっています。 

服部秀樹・・残念ながら、出席できません。 

木内須美子・・平成１９年２月初孫誕生、次回は

月曜日の開催を考えていただけたらと思います。 

皆越勉・・申し訳ありませんが欠席します。会費

が高すぎるのと長年参加していないので気後れ

しています。懐かしい仲間に会いたいのですが、

もっと気楽に安価に参加できる会にしてもらえ

れば幸いです。 

藤本（吉澤）博子。・・高齢の父（９３）の世話

に振り回されています。 

土井（伊藤）奈保 ・・おかげで元気にしており

ます。 

長谷川久美子・・ギリギリまで調整したのですが、

どうしても参加できません。当日の盛会をお祈り

しています。なつかしい皆様ご自愛ください。２

０数年勤務した会社を昨年退職しまし、今はお役

所でアルバイト中です。人生の残り１／３を有意

義に過ごしたいと思いながら、日々ぼんやりなん

となく過ぎていきます。相変わらずの生活です。 

田中（鹿間）章子・・４月は何かと忙しく、残念

ながら出席できません。皆様楽しくお過ごしくだ

さい。 

森野隆行・・相変わらず経理課で、仕事をしてい

ます。３月期決算のため、４月中旬から忙しくな

ります。土曜日の予定が立ちませんので、今回は

残念ながら、欠席します。 

高月孝之・・勤務先が変わり（大久保南小学校）

大変忙しく何とか都合がつけばと、思っていまし

たが、欠席させていただきます。申し訳ありませ

ん。盛会をお祈り申し上げます。（土日も会議で

疲れています。休ませてネ！） 

５組 

米田（井上）光子・・ご無沙汰しています。出席

できず残念です。 

柘植（西岡）恵美子・・明石を離れて３０年以上

になり、とても懐かしくぜひ出席したいと思って

いましたが、どうしても都合が悪く今回は欠席し

ます。次回の開催を楽しみにお待ちしています。 

山西晴子（谷日出子）・・ここの所 多忙のため

欠席します。同窓会のますますの発展をお祈りし

ています。 

吉本（藤田）宏美・・そのうちに（あと５年くら

いで定年です）お目にかかれるかと楽しみにして

おります。 

公森（佐藤）博子・・毎日忙しく働いて（？）い

ます。 

岡崎（栗西）信子・・久しぶりに皆様にお会いで

きるのを楽しみにしています。 

樋口敏子・・今回は残念ですが、次の機会を楽し

みにしています。 

奥（石井）厚子・・都合が悪く欠席します。 

６組 

中川（秋定）けい子・・久しぶりに皆様にお目に

かかれることを楽しみにしています。 

安岡（清松）祥子・・ご盛会をお祈りしています。
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昨年末、引っ越しました。４人の親をサポートし

つつ、自分の趣味に、友達との交流にと、元気に

毎日飛び回っています。 

唐木（岸）美喜子・・昨年２月に大動脈乖離で２

０時間の手術を受け生き返りました。生ある間に

楽しい思い出を残しておきたいと思い、今回はぜ

ひ出席をと思っていたのですが、４／２６．２７

と勤務校兵庫県立永田高校（養護教諭）の文化祭

のため、出席できません。残念で 

す。次の機会はぜひにと思っています。 

多田（相野）優子・・年寄りと孫の間を行ったり

きたりして、過ごす毎日です 

多田純一・・元気です。孫２人と楽しく自由な生

活をしています。 

正木（海妻）小百合・・当日は予定があり、残念

ですが参加できません。ご盛会をお祈りしていま

す。双子の孫（１歳）の子育ての手伝いで、毎日

忙しくしております。 

津田（長谷川）順子・・３人の子供も１人は家に

いますが、２人は独立しています。主人も定年直

前で、これからどう暮らすか模索中です。私自身

も４０歳半ばで始めた勤め人をもう少し続けよ

うかと考えています。 

加藤（釜江）明江・・都合で皆さんにお会いでき

なくて残念です。私は元気でチョットイカき、五

十？の手習いをチョコチョコやっております。ご

盛会をお祈りしています。 

橋本晃彦・・当日仕事のため申し訳ありませんが、

欠席します。 

松井妙子・・香川大学医学部看護学科で看護師、

保健師の養成にかかわっています。大学全入時代

で学生集めに苦慮します。ご子弟で看護の道を志

す方がいらっしゃいましたら、香川大を推薦くだ

さい。 

田村茂・・当日は予定があり欠席させていただき

ます。 

本宿（入江）マリ子・・ボストン在住が２１年に

なりましたが、元気で暮らしています。 

尾西康彦・・残念ながら朝から晩まで仕事なので

参加できません。 

７組 

吉田（小林）蘭子・・現実生活をＯＦＦして、皆

様と楽しく一時を過ごしたいと思っています。ど

うぞよろしく！！ピアノ教室もなんとか頑張っ

ています。若いママさん達は娘と同年齢で一抹の

焦りも感じます。 

片平雅史・・大変楽しみです。よろしくお願いし

ます。 

松浦（岡本）光代・・先約がありまことに残念で

すが、欠席させていただきます。皆様のご健勝と

ご盛会をお祈りします。 

塚原英成・・久々に皆様とお会いして旧交を温め

たいとは思いますが、当日仕事の都合で参加でき

ません。残念です。盛会を祈念してやみません。

小生、加古川市でＩＴ関連のサービス業を自営し

ています。今の仕事は４４歳からの転身ですが、

機嫌よくやらせていただいています。 

８組 

福岡洋典・・転勤で各地に住みましたが、長崎が

気に入り永住を決め、現在この地でグリーンツー

リズムを始めるべく活動中です。盛会と皆様のご

健勝を願っています。次回は参加したいと思って

います。 

須井（三原）真理・・子供たちが社会人になり、

やっと楽になりました。 

三宅（水口）涼子・・神戸市の小学校に勤めてい

ます。体力的にもきつくなってきましたが、定年

まであと少し頑張ります。 
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小池孝良・・３５年ぶりで、生物の平畑先生や明

高の先生方にもお会いしました。母校の発展を北

の地より祈っております。 

濱本忠之・・初めての参加です。仕事の都合をつ

けるため返事が遅くなりました。 

坂東正彦・・西神に住む父が３月３日に亡くなり、

法事で忙しかったのですが、４／１９に四十九日

の法要で一段落しますので、出席します。明石を

離れて、３３年になり、たまにしか帰れませんが、

いつも同窓会を楽しみにしています。 

９組 

桜岡誠・・中国広東省に赴任になって７年目にな

りました。４月は日本に来られません。どうぞ盛

会になります様にお祈り申し上げます。 

池野健治・・三洋電機（株）で製品のデザインを

しております。毎日、会社の業績回復を目指して、

頑張っております。家族は家内と娘２人（大学生、

別居）の４人、休日は家内と犬（パピヨン、オス）

でのんびり過ごしています。 

前田正英・・昨年末、読売テレビの「秘密のケン

ミンショウ」に映りました。あ～恥ずかしい！ 

１０組 

河合明彦・・実家の化粧品店で頑張っています。 

三木隆司・・昨年は、東京出張、イラン出張でほ

とんど神戸にいなっかたし、今年も３月はじめま

でイラン出張で不在でした。これからは神戸にい

ることができそうです。健康のために卓球を続け

ています。日曜日は明石で卓球の練習をすること

も多く、 

やはり明石はなつかしい。 

青木賢一・・都合がつかず欠席とさせていただき

ます。 

 卯月準二・・今回は都合がつかず欠席とさせて

いただきます。先生をはじめお集まりの皆様に堂

かよろしくお伝えください。皆様のご健勝をお祈

り申し上げます。私は、時々足腰が痛いですが、

その他はいたって元気で暮らしています。 

井上貞夫・・引っ越しました。 

上根大輔・・県立加古川西高等学校で勤務してい

ます。 

西海誠・・今回は他の行事と重なってしまい、残

念ながら、欠席出せていただきます。現在、自営

業でマイペースで元気にやっております。 

下山祐司・・「白頭を掻けば既に短くも吾未だ心

熟さず、人生の地平を只遠望するのみ」元気にし

ております。諸先生方、同窓の皆様おかわりあり

ませんか？仕事で参加不可です 

浅田起代蔵・・この日はあいにく他のレセプショ

ンとも重なってしまったので、２０時４０分頃に

会場に到着します。 

     

事務局からのご案内 

訃報のご案内です。 

恩師の吉田亨盛先生が昨年お亡くなりになりま

した。今年に入ってからは、楞野 聡先生、小田

隆子先生がお亡くなりになりました。 

同期生の澤（西海）雅恵さんがお亡くなりになり

ました。 

心よりご冥福をお祈り申上げます。 

 

中断しておりました住所不明者のご案内です。

（敬称略） 

１組 村瀬繁樹 八木義孝 泉谷恵子 定成幸

子 関 みわ  ２組 安藤悦郎 竹村郁子  

３組 北田雅福 高橋英樹 土島日出彦 秋定

和子 平野由美子 藤永みどり  ４組 奥野

好隆 田村政一 

５組 大村直樹 酒井一夫 長谷川俊広 山本



和彦 中川ゆかり 平山登志子  ６組 西馬

慎三  ７組 川瀬俊之 辻 敏明 近藤恵子 

富岡るみ 盛井雅子 森江真岐子  ８組 諸

岡宗司 山崎清孝 丸山雅子  ９組 加藤和

宏 岸 明彦 三浪晴生  １０組 西森正二 

久山哲広 村上正彦 山崎栄造 
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住所、連絡先がお分かりの方は河合までお知

らせいただければ助かります。 

河合昭彦 

℡ 078-934-1667 

メール kawai@dokikai.net 

 

各中学校同期会よりのお知らせ 

 

大蔵中学校 巻野さんより 

４年毎、冬のオリンピックの年に同期会を開催

します。次回は２年後に中村守さんが幹事で開催

する予定です。 

 

錦城中学 原田さんより 

自分は幹事ではないので前回の錦城中学の同

期会に出席されて幹事を覚えている方は連絡が

ほしい、ということと、もしよくわからなければ

原田さんが錦城で明高に来ている人の名簿を取

り纏めてもいいですよ、とのことでした。 

前回までに錦城中学の同期会の案内がきてな

い方、またそれ以降に転居された方は原田さんに

連絡を取って下さい。 

メールアドレス：jzi02523@nifty.com 

ファックス：045-902-6373 

他の中学校は連絡が取れないか同期会の組織自

体がない、もしくは連絡網があるので明高からの

連絡は必要ない、という状況でした。 

今後、何かあれば河合まで連絡ください。 

今回の同期会で、ＨＰにての閲覧もお願いいたし

ましたが追いつきません。 

 

会計報告 

摘要 入 出 残

09/21/07 送料 30,270 14,431

09/26/07 3,000 17,431

09/27/07 6,000 23,431

09/28/07 2,000 25,431

09/29/07 2,000 27,431

09/30/07 10,000 37,431

09/30/07 2,000 39,431

10/01/07 10,000 49,431

10/02/07 8,000 57,431

10/03/07 2,000 59,431

10/04/07 2,000 61,431

10/05/07 2,000 63,431

10/10/07 2,000 65,431

10/15/07 2,000 67,431

10/17/07 2,000 69,431

10/19/07 2,000 71,431

10/25/07 2,000 73,431

10/26/07 2,000 75,431

10/29/07 2,000 77,431

11/05/07 7,000 84,431

11/26/07 2,000 86,431

12/05/07 2,000 88,431

01/26/08 2,000 90,431

01/28/08 2,000 92,431

02/18/08 2,000 94,431

03/18/08 2,000 96,431

04/26/08 同窓会場 62,570 159,001

04/28/08 　での寄付 4,000 163,001

07/16/08 2,000 165,001

\165,001  

昨年 9 月の交叉点発送終了時会計残高は 14,431

円でしたが、その後振込寄付が 34 名 88.000 円、

同窓会場でのカンパ寄付が 62.570 円あり、今手

元には 165.001 円のお金があります。今回を含め

4回発行できそうです。 

中村 守 

mailto:kawai@dokikai.net
mailto:jzi02523@nifty.com
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